

MEDIO: IMAGEN RADIO
PROGRAMA: IMAGEN EMPRESARIAL
FECHA: 26/AGOSTO/2016

El crecimiento está enfocado a créditos al consumo y a pequeñas y medianas empresas, que consideramos que son segmentos de mayor riesgo: David Olivares

Extracto de la entrevista con David Olivares, director de Análisis de Riesgo de Moody's, en el programa "Imagen Empresarial", conducido por Rodrigo Pacheco en Imagen Radio.

RODRIGO PACHECO: Y esta mañana me da mucho gusto saludar a David Olivares, el director de Análisis de Riesgo de Moody's, analista de banca de Moody's México, esta calificadora. David ¿cómo estás? Buenos días.

DAVID OLIVARES: Buenos días. Gracias.

RODRIGO PACHECO: Gracias por tomar la llamada, siempre es un gusto platicar contigo y ahora muy en la coyuntura muy a propósito de esta observación que se hizo, ya después fue la conferencia y el evento en que se habló del tema más ampliamente, pero un análisis que tú hacías con respecto a la perspectiva del sector bancario nacional. Retomando un poco, preguntarte qué es lo que lo explica, evidentemente vimos el ajuste del crecimiento del PIB por parte de la Secretaría de Hacienda a inicios de semana y en el análisis decías que este peor entorno y el crecimiento de la cartera de crédito pues lo explica un poco, pero ya viéndolo más a profundidad cuáles fueron los elementos que te llevaron a establecer este análisis.

DAVID OLIVARES: Efectivamente Rodrigo. Mira, es bien importante aclarar en primer lugar que no estamos opinando de ninguna calificación al sistema bancario y lo que acabamos de publicar es prácticamente una opinión sobre dónde vemos o la dirección que pueden tomar las condiciones crediticias para la banca o de la banca en general en los próximos 12 o 18 meses.

Vemos que el ambiente operativo se ha convertido en un ambiente menos favorable para la actividad bancaria, no que vaya a tener una repercusión importante, pero es solamente que de alguna manera reduce o presiona las oportunidades de negocio y de crecimiento para la banca hacia adelante. Entonces eso lo señalamos como uno de los factores detrás de haber cambiado la perspectiva a negativa para el sistema en general.

También vemos que pudiera haber cierta presión en el perfil de riesgo dadas las altas concentraciones de cartera, en particular la exposición de los bancos al gobierno en términos de las reducciones al sector petrolero, a estados y municipios, etcétera, que de alguna manera también presiona un poco el perfil de riesgo de la banca hacia adelante.

Tampoco estamos viendo un problema de calidad de activos, pero bueno, son tendencias que estamos señalando.

RODRIGO PACHECO: Por supuesto. Y esto me parece importante porque sin duda el peso o el alcance de Pemex es un asunto importante en cuanto a la exposición que pueda tener la banca, en ese sentido, ya un poco lo mencionas, pero elaborar un poco más te pediría con respecto a ese aspecto de la cartera de crédito y el riesgo al que están expuestos algunos bancos.

DAVID OLIVARES: Sí, mira, el primer punto yo lo señalaría como que vemos la cartera de crédito creciendo por arriba de la tasa de crecimiento de la economía. Esto no es nuevo, realmente históricamente hemos visto que el crédito crece a un mayor múltiplo de lo que crece la economía, pero en particular ahorita estamos esperando que la cartera de crédito para los bancos para este año y quizá la primera mitad del siguiente puede estar creciendo a un ritmo del 12 por ciento anual, mientras que la economía nosotros estimamos que estaría creciendo en un 2.5. Entonces eso representa un múltiplo de varias veces.

En particular también vemos que el crecimiento está enfocado a créditos al consumo, créditos comerciales en particular a pequeñas y medianas empresas, que nosotros consideramos que son segmentos de mayor riesgo.

Y es bueno que haya crecimiento, por supuesto, pero también el segmento que está impulsando el crédito si hay deterioro en la cartera se van a requerir mayores reservas se cartera, mayores provisiones que al final de cuentas es un efecto que se tiene sobre la rentabilidad de los bancos.